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 الحاجة الى محاربة الشر
 

السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. أعوذ با� من الشیطان الرجیم. بسم الله الرحمن الرحیم. الصلاة والسلام على رسولنا  
مولانا الشیخ  محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا مشایخنا، دستور 

 عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 
 

 بسم الله الرحمن الرحیم
 ِ  وَجَاھِدُوا بأِمَْوَالِكُمْ وَأنَفسُِكُمْ فِي سَبیِلِ �َّ

 
. الجھاد أنواعٌ مختلفة. عندما لا یوجد خلیفة،  جل جلاله یأمر الله عز وجل بالجھاد في سبیل الله  صدق الله العظیم.

 نفسك.  مجاھدة لا یمكنك الجھاد بمفردك. لذلك، یجب علیك 
. 

عندما كان نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم في مكة، لم یكن ھناك جھاد. لم یكن أمر الجھاد قد صدر بعد.  
وشأنھ. كان الجھاد ضروریًا.   صلى الله عليه وسلم تركوه إلى المدینة، حدث ذلك تدریجیًا لأن المشركین لم ی صلى الله عليه وسلمعندما جاء 

معظم الأنبیاء. بعضھم   اھدبشر، فھو أمر طبیعي. وینطبق الأمر نفسھ على المسلمین. وقد ج صلى الله عليه وسلمولأنھ 
كانوا یحُاربون آنذاك، لا یجُاھدون. لم   دون جھاد، حتى یكون للناس شأنٌ آخر. جل جلالهأرُشد إلى طریق الله 

یؤُمر بالجھاد. كان یدعو الناس إلى الدین بالوعظ والنصیحة. لم یكن في  یكن سیدنا عیسى علیھ السلام 
دینھم حربٌ ولا جھاد. لكنك ترى الآن، ھم من یحُاربون؛ بینما لا یوجد أمر. تلقّى نبینا الكریم صلى الله  

ھناك ولكن للجھاد منھجٌ ومبادئ؛ ما یجب فعلھ وما لا یجب فعلھ. یجب ألا یكون  علیھ وسلم أمر الجھاد.
ع والنساء. یجب ألا یقُتلوا. ھناك أوامر  ضّ الرُ ، الأطفال ،ظلم. یجب ألا یكون ھناك تعذیب لكبار السن 

 كھذه. 
. 

في كثیر من الأحیان، یظُھر غیر المسلمین نفاقاً. یقولون "دینكم انتشر بالحروب". لم ینتشر بالحروب،  
یھ وسلم جاھد لإنقاذ الناس من الظلم. لم یكن ممكنًا بل كانت حروباً لإنقاذ الناس. نبینا الكریم صلى الله عل 

لولا ذلك. لأن البشر عندما یمتلكون القوة، وعندما یمتلكون السلاح والجیش، فإنھم یظلمون الآخرین.  
 ومن الخطأ الوقوف أمامھم كالغنم منتظرین القتل. 

. 
. لذلك، لوقف ھذا الظلم، لا بد من  نفوسھم . إنھ في داخلھم ھذا الظلم لا حدود لھ. الناس یحملون الظلم في  

وجود قوة أخرى ضدھم. وھذه ھي حكمة الجھاد في الإسلام. الله عز وجل الذي خلقنا ھو الذي یعلم ماذا  
 الناس.  لحةلمص  جل جلاله. أوامره جل جلاله وكیف نفعل. لذلك، فھو یھدي إلى الطریق لمن یؤمن بھ

. 
عام. وقبل   الف واربعمائةوقعت ھذه الغزوة العظیمة لنبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم قبل أكثر من 

عامًا وقعت غزوة بدر. خرج منھا مشركون. یقولون إن أحد ھؤلاء  الف وأربعمائة وخمسینحوالي 
ر الأحلام. حتى وإن  فسّ ر لنا ھذه الرؤیا". كان ھناك من یُ سألوا "فسّ  المشركین كان أبو جھل. رأى رؤیا.

روا ذلك الحلم وقالوا "ستحل بكم مصیبة  لم یكونوا مسلمین، فھناك من یستطیعون تفسیر الأحلام. فسّ 
عظیمة. ھذه الرحلة لن تنفعكم". حتى أنھم حاولوا العودة عدة مرات. لكنھم قرروا بعد ذلك الذھاب  

غني لنا النساء، وسنمرح".  ضأن. سنشرب. ستُ قالوا "سنطبخ الإبل وال  للقتال، وقتل المسلمین والاستمتاع.
ذھبوا. ذھبوا مع الطبول والمزامیر، والنساء یغنین لھم. من جھة أخرى، قضى نبینا الكریم صلى  لذلك 

الله علیھ وسلم   بالنصر.  صلى الله عليه وسلمفقد وعد الله نبینا الكریم  .تلك اللیلة كلھا یتوسل ویدعو الله عز وجل
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. 
. وھكذا، فإن كل من قال  جل جلالهأن یستعینوا با� بالتأكید  كان ذلك درسًا للناس، فإذا ذھبوا إلى الحرب، علیھم  

  كثیرًا. صلى الله عليه وسلم الكریم  لا أدري ماذا"، سبعون من أشد الكفار، ھم الذین ظلموا نبینانفعل "سنمرح ونشرب، و
لسنوات،   صلى الله عليه وسلمالكریم منھم أحد. آذوا نبینا  أسماءھم واحداً تلو الآخر في مكة، فلم ینجُ   صلى الله عليه وسلمالكریم أحصى نبینا  

في ذلك الیوم. ألُقي بھم   ما یستحقونوأبقوه جائعاً. مارسوا علیھ شتى أنواع الظلم. ولكنھم جمیعًا نالوا 
نبینا   قالالآخر.  ولك البئر، وأخبر بأسمائھم واحداً تلذعند   صلى الله عليه وسلمالكریم جمیعًا في بئرٍ مُھمَلة. وقف نبینا 

الكفار الذین لا یؤمنون، أترون أننا قد بلغنا ما وعدنا الله بھ؟ ھل بلغتموه أنتم أیضًا؟"  "یا أیھا   صلى الله عليه وسلمالكریم 
  ."یا رسول الله، إنك تكلم الجیف صلى الله عليه وسلمالكریم  نبیناسكتوا بالطبع. كان سیدنا عمر رجلاً یفھمھ الناس. قال ل 

  إنھم یسمعون أكثر منك". ندموا جمیعاً حینھا.  جیداً.یسمعون   م "إنھ صلى الله عليه وسلمفھل تسمع؟ لِمَ تفعل ذلك؟" فأجاب 
قد وعظھم ونصحھم لسنوات، أظھر لھم   ، صلى الله عليه وسلم لكن ندمھم لم یجُدِ نفعاً. لأن سلطان العالمین، نبینا الكریم 

 المعجزات، فعل الخیر، لكنھم لم یقبلوا. في النھایة، سارعوا إلى إبعاد الجمیع. فنالوا ما یستحقونھ.
. 

لا  بالتأكید، أمر الله عز وجل بإزالة الشرور حین یحین أوانھا. إنھ ، فالجھاد والحرب أمرٌ لا بدّ منھ. لكلذ
یمكنك فعل ذلك في كل مكان كما تشاء. ما أسوأ الشرور الآن؟ إنھ شرّ نفسك. علیك دائمًا الجھاد ضدھا.  

جھادنا ضد  نرجو أن یكون  . حفظناجل جلاله یالله   لذلك،حربھا لا تنتھي. بمجرد أن تقول انتھى، تتغلب علیك. 
 . الفاتحة  ومن الله التوفیق. . جل جلاله یعُیننا إن شاء الله. الله  نفسناأ
 

 مولانا الشیخ محمد عادل الحقاني
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 لیفكا، قبرص 
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